

Plantea actuar para revertir la caída del crecimiento económico

Cemex pide detener el endeudamiento del país

Roberto Valadez/México

Rogelio Zambrano, presidente de Cemex, afirmó que lo único que debe hacer el gobierno federal para revertir la caída del crecimiento económico es que ya no se siga endeudando, situación que además pone en riesgo la calificación crediticia de México.

Al término del foro Estrategia Banorte 2016, dijo que si bien la deuda del gobierno representa 48 por ciento del producto interno bruto (PIB), esta proporción aún es manejable, siempre y cuando se mantenga o se reduzca.

Ante ese escenario, antier la agencia Standard & Poors bajó de estable a negativa la perspectiva de la calificación soberana de México, debido a la posibilidad de que la deuda del gobierno se incremente en el mediano plazo.

Zambrano comentó que si el endeudamiento del país se mantiene en el mismo nivel de ahora,

la agencia no modificará nada al respecto y se continuará con un panorama favorable.

El gobierno hizo la promesa de que para el siguiente año ya no habrá aumentos en la deuda, y “esperamos que lo cumpla”, agregó.

Lo importante con esa variable económica es que la autoridad sea disciplinada y que se mantenga en el mismo nivel, ya que de esa forma dará mucha solidez al país.

El presidente de Cemex consideró que la reducción del pronóstico de crecimiento para este año por la Secretaría de Hacienda es una mal noticia para el país, pues lo deseable es que exista un mayor dinamismo en la economía y en el empleo.

Indicó que desgraciadamente el país depende mucho de lo que pase en otras partes del mundo para seguir creciendo, pero el gobierno debe seguir siendo disciplinado en el gasto público y que las empresas traten de invertir un poco más.



Rogelio Zambrano, presidente de Cemex.

Zambrano mencionó que a pesar de las afectaciones por el contexto internacional, en México existen buenas oportunidades para hacer economía “entre nosotros”.

Explicó que se tiene que esperar a que las reformas estructurales implementadas traigan más

inversión, para que así aumente la economía y el PIB.

El directivo dijo que las reformas ya empezaron a dar resultados, como la de telecomunicaciones, que ya ocasionó una disminución en los precios, o la financiera, que aumentó el crédito

exponencialmente.

En cuanto a la energética, señaló que va a tomar un poco más de tiempo para que dé frutos, pero “estamos hablando que en un par de año lo veremos, hay que ser pacientes”.

En cuanto a la operación de Cemex, apuntó que operan en 50 países y genera aproximadamente 14 mil millones de dólares en ingresos; de sus ingresos, dos terceras partes se generan del negocio que tienen en el extranjero.

Indicó que esa práctica genera un ahorro de dinero, por lo que en 26 por ciento de sus fábricas han modificado la acción para utilizar desperdicios u otros materiales alternativos.

Respecto a los movimientos y candidatos derechistas que han surgido para promover un proteccionismo extremo, el empresario mencionó que es gente oportuna y peligrosa, la cual espera que no pueda llegar a concluir sus posturas. **M**

JAVIER RÍOS